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Zusammenfassung







Hintergrund:  Das Behandlungskonzept AOK-proReha legt für Patienten nach Hüft- und Knie-Totalendoprothese fest, welche therapeutischen Maßnahmen in der Rehabilitation angewendet werden sollten. Das Ziel bestand darin, eine wissenschaftliche Bewertung des Erfolgs von AOK-proReha in der Routineversorgung vorzunehmen.




Methodik: N=619 Patienten wurden zu 3 Messzeitpunkten zum Gesundheitsstatus befragt. Aus Daten des QS-Reha®-Verfahrens wurde mithilfe der Propensity-Score-Matching-Methode eine historische Kontrollgruppe gebildet.




Ergebnisse: Es zeigen sich unmittelbar nach der Rehabilitation deutliche Effekte, deren Höhe zum Katamnesezeitpunkt auf den meisten Dimensionen noch zunimmt. Der Vergleich mit der Kontrollgruppe ergibt in vielen Bereichen ähnliche Ergebnisse, in Teilen signifikant bessere Ergebnisse und in keinem Bereich signifikant schlechtere Resultate.




Schlussfolgerung: Die Ergebnisse der Rehabilitation im AOK-proReha-Verfahren fallen gut aus. Die Propensity-Score-Matching-Methode stellt unter bestimmten Bedingungen eine sinnvolle Alternative zu einer randomisiert-kontrollierten Studie dar.
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Abstract

          


Background:  The AOK-proReha treatment approach determines the therapeutic measures during rehabilitation that should be taken in patients who have undergone total hip and total knee replacement surgery. The aim of our study is to scientifically assess the success of AOK-proReha in the routine care.




Methodology:  N=619 patients were surveyed about their health status at 3 time points. A historical control group was formed by referring to data of the QS-Reha® program and applying the propensity score matching method.




Results:  We observed clear effects immediately after rehabilitation that revealed their maximum strength rising in most dimensions at the follow-up time point. Comparison with the control group demonstrated similar results in many dimensions. Some results were significantly better while none were significantly worse.




Conclusion:  The results of the AOK proReha approach are promising. Under appropriate conditions, the propensity score matching method is a sensible alternative to conducting a randomized controlled trial.
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